

**Classe des Sciences techniques**  
**Klasse voor Technische Wetenschappen**

29.II.2024

**Coopération Afrique-Europe en matière de recherche et d'innovation:  
besoins, objectifs et instruments**

par

Georges VAN GOETHEM<sup>1</sup>

**MOTS-CLES.** — Union africaine; Union européenne; Coopération science-technologie-innovation.

**RESUME.** — En juillet 2023, l'Union africaine (UA) et l'Union européenne (UE) ont adopté le nouvel agenda conjoint UA-UE pour l'innovation, visant à renforcer la coopération en matière de science, technologie et innovation.

Cet agenda comprend quatre objectifs, avec des actions à court, moyen et long terme, à savoir la santé publique, la transition verte, l'innovation et la technologie et les capacités pour la science. Il vise à créer un impact positif tangible sur le terrain, notamment par l'apport d'outils pour l'utilisation agricole, des services climatiques et la transformation des systèmes alimentaires. Ainsi que par l'introduction de médicaments, de biotechnologies et de diagnostics de pointe.

Le programme-cadre «Horizon Europe» de la CE est ouvert aux chercheurs et aux innovateurs du monde entier, y compris d'Afrique. Au sein de son programme de travail 2023-2024, il convient de mentionner l'«Initiative Afrique II», qui couvre près de trente thèmes avec un budget total d'environ trois cents millions d'euros.

**KEYWORDS.** — African Union; European Union; Science-Technology-Innovation Cooperation.

**SUMMARY.** — *African-European Cooperation in Research and Innovation: Needs, Objectives and Tools.* — In July 2023, the African Union (AU) and the European Union (EU) adopted the new joint AU-EU Innovation Agenda aimed at strengthening cooperation in science, technology and innovation.

This agenda has four objectives, including short, medium and long-term actions, *i.e.* public health, green transition, innovation and technology and capacities for science. Its aim is to create a tangible positive impact on the ground, particularly by providing tools for agricultural use, climate services and food system transformation. As well as through cutting-edge medicines, biotechnologies and diagnoses.

The EC “Horizon Europe” framework programme is open to researchers and innovators from all over the world, including Africa. Within its 2023-2024 work programme, it is worth mentioning the “Africa II Initiative”, which covers almost thirty topics with a total budget of around three hundred million euros.

---

<sup>1</sup> Membre de l'Académie.